

El Consell d'Estudiants se desmarca del FIB para buscar voluntarios - El Mundo Castellón al Día - 08/06/2015

El Consell d'Estudiants se desmarca del FIB para buscar voluntarios

Afirman que las tareas ofertadas por el festival no correlacionan con la formación del alumnado

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

La apuesta de la provincia de Castellón durante la última década por el turismo de festivales es más que patente. De la mano del éxito cosechado por el ya veterano Festival de Música Independiente de Benicàssim han ido surgiendo otros festivales como el Rototom o el Arenal Sound de Burriana y en su mayoría se volcaron desde el principio diversos colectivos, sobre todo de jóvenes, para apoyar como voluntarios en unos eventos que aunque ya consolidados siguen apostando con esta bolsa de colaboradores.

Entre las instituciones y organizaciones que más voluntarios aportaba a los diferentes festivales figura la Universitat Jaume I, que a través del Consell de l'Estudiantat, facilitaba el contacto, la formación y la selección de numerosos jóvenes universitarios. «Desde hace 14 años hemos colaborado con el FIB sirviendo de intermediario para que cientos de alumnos pudieran ser voluntarios en el Festival», aseguran fuentes del Consell de l'Estudiantat de la UJI, las cuales apuntan que el pasado mes de mayo en un pleno del colectivo de estudiantes se aprobó por unanimidad «des-

vincularnos del proceso de captación de voluntarios para los diferentes festivales, al menos para este año», lo que supondrá que este año el Consell ya no facilitará como en años anteriores que 300 universitarios sean voluntarios del FIB.

La razón que esgrimen los representantes de los alumnos universitarios para tomar esta decisión se centra en que la experiencia de estos últimos años, así como los debates tanto internos como externos han llevado a reflexionar al colectivo sobre si este tipo de colaboración realmente favorece a la formación académica del estudiantado, o no.

«En las condiciones en que este voluntariado se plantea supone una suplantación, en algunos casos, de tareas que perfectamente podría realizar una trabajadora a quien se le debería pagar un sueldo por ello, que ahora con el voluntariado se ahorran», precisan responsables del Consell de l'Estudiantat, mientras que también apuntan que en otros casos «las tareas encargadas no son, para nada, las más adecuadas para el grado que el estudiantado o cursa, o nada tienen que ver con su formación

académica, ya que los universitarios se dedican a servir refrescos, repartir pulseras, vigilar las vallas del recinto o recoger la basura».

Además, el Consell subraya que el trabajo del que se aprovecha el festival no es remunerado y, en general, no sirve para ampliar las competencias del alumnado. «Los estudiantes ofrecen una fuerza de trabajo y el festival se aprovecha de esta, evitando así contratar a personas para realizar dichas tareas y así el único beneficio para los voluntarios es una pulsera, que no supone ningún coste significativo para los organizadores, puesto que deben dársela obligatoriamente para poderse mover por el recinto libremente y desarrollar sus tareas».

Además, según confirman los representantes de los universitarios castellonenses «los volunta-

rios tampoco pueden disfrutar plenamente de los festivales a causa de las elevadas jornadas que se les requiere».

Aún con todo, el Consell de l'Estudiantat de la Universitat Jaume I quiere hacer énfasis que con esta decisión «no le niega a los estudiantes la oportunidad de apuntarse

Un 'fibber' saluda mientras descansa en el último FIB. TORRES



si el alumno considera oportunas estas prácticas de trabajo precario, sino que simplemente se desvincula de organizar la captación de los voluntarios mientras estas sigan siendo las condiciones en las que el voluntariado se desarrolle».

Asimismo, anuncia que tampoco se reservarán las instalaciones de la UJI que hasta ahora usaban las empresas organizadoras del voluntariado para realizar el proceso de formación y selección de los estudiantes que apostaban por ser voluntarios.

De cara al próximo curso, el Consell anuncia que «seguirá negociando con las organizaciones una serie de principios básicos para regular de este modo estas prácticas y garantizar así las buenas condiciones del estudiantado universitario que pueda participar en el voluntariado».

Comunicado del FIB

Por su parte, el FIB ha emitido un comunicado asegurando lamentar la falta de colaboración del Consell para la próxima edición, aunque respeta su decisión. Aún con todo, y a sabiendas de que cada estudiante a título individual puede participar como voluntario en el Festival Internacional de Benicàssim 2015, anuncian que «estamos valorando la opción más adecuada para que este año los estudiantes de la Universitat Jaume I sigan formando parte del Festival en calidad de voluntarios».